

## Sorecal : « La morosité du secteur du bâtiment fait baisser l'activité »

**Économie.** Installée depuis 1973 sur la zone de la Bargette à Saint-Priest-en-Jarez, l'entreprise familiale est spécialisée dans la protection incendie, l'isolation thermique et la ventilation des bâtiments.

L'isolation thermique de l'église Le Corbusier et la protection incendie passive de bâtiments de la Cité du design, ce sont eux, Sorecal.

À la tête de cette entreprise employant 43 personnes, Olivier Brunon et Catherine Bégon, sa sœur. L'entreprise a été créée par leurs parents en 1973. Ils l'ont reprise il y a cinq ans. Installée depuis ses débuts sur la zone de la Bargette à Saint-Priest-en-Jarez et dotée d'un deuxième site à Chambéry, Sorecal est spécialisée dans l'isolation thermique industrielle, la protection incendie et la ventilation.

Elle « calorifuge » les tuyauteries et gaines de ventilation. Un procédé qui permet « d'isoler les conduits qui transportent de l'eau chaude ou de l'eau froide pour ne pas perdre de calories », explique Olivier Brunon, le patron.

Dans ce domaine, l'entreprise travaille peu pour les particuliers. « Nos clients sont du secteur tertiaire (les hôpitaux et bureaux notamment), l'habitat collectif (les tuyauteries reliant

les panneaux solaires à leur local technique par exemple) et les industries », signale-t-il.

### Des fibres pour isoler et protéger du feu

Sorecal figure aussi parmi la centaine d'entreprises françaises capables de projeter des fibres, comme celles que l'on peut voir aux plafonds des parkings souterrains.

Le flocage de ces fibres minérales ou produits pâteux permet une isolation thermique et acoustique ainsi qu'une protection incendie passive. Une intervention qui, en outre, peut être réalisée sur des sites occupés et, de nuit, sur des sites en activité.

De plus, l'entreprise mounarde réalise des réseaux aérauliques (qui transportent de l'air) et des réseaux de désenfumage.

Ces systèmes permettent la ventilation de l'habitat et le traitement de l'air, pour des opérations de neuf et de rénovation.

La spécificité de Sorecal réside

dans le désenfumage, obligatoire dans les bâtiments de sommeil tels que les hôtels, les maisons de retraite, les hôpitaux, les internats. « Ils permettent de désenfumer en cas d'incendie afin que les pompiers puissent intervenir et évacuer les gens endormis », souligne Olivier Brunon.

### « 50 % de notre activité se fait en dehors du bassin stéphanois »

Olivier Brunon

Enfin, Sorecal revend aussi des produits de ventilation et calorifuge à des chauffagistes et électriciens. Malgré ses spécificités et son savoir-faire, l'entreprise subit la « morosité du bâtiment depuis cinq ans. La période est compliquée. Les volumes diminuent. Du coup, tout le monde a baissé ses prix et certaines entreprises ont recours à de la main-d'œuvre étrangère, moins chère. C'est dommage, les salaires ne sont



■ Olivier Brunon succède, avec sa sœur, à ses parents à la tête de l'entreprise. Photo Melina Rigot

pas dépensés en France et ça bloque le système », regrette Olivier Brunon. Sorecal a dû s'adapter à cette baisse d'activité et aller chercher des clients en dehors de la Loire, dans toute la France. « Aujourd'hui, 50 % de notre activité se fait en dehors du bassin stéphanois ». Elle doit aussi s'adapter aux fréquentes évolutions des régle-

mentations. « Suite au Grenelle de l'environnement, la réglementation thermique a changé en 2012.

Les bâtiments sont plus performants, plus étanches. Et on s'attaque maintenant à la performance des réseaux de ventilation ». ■

Sorecal, 4 rue de l'Artisanat à Saint-Priest-en-Jarez, 04 77 74 07 94.